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FECHA: MARZO 13 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asaltan el Santa María” 

 
“Edificio del Congreso ha costado 64 millones” 

 “Cruzada reduce rezago en cinco municipios: FOR” 

 “Avanza Refinería” 

 
“Cruzada focaliza atención” 

 
“¡Frente común!” 

 
“Atenderá Cruzada Contra el Hambre a 280 mil hidalguenses” 

 
“CAEN VENTAS 200% EN EL CENTRO” 

 
“Mejora la entrega del Programa Alimentario” 

 
“Empresas se echan `bolita´ por Línea 12” 

 
“Se lanzan culpas por fallas en L-12” 

 “Las constructoras violaron contratos; debieron garantizar seguridad en Línea 12” 

 “SHCP: fraudes por todos lados en tratos de Oceanografía” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Renovación del PRD en Hidalgo se dará en agosto y septiembre: Del 17 de agosto al 14 de septiembre de 

este año será el periodo para renovar la dirigencia del PRD en Hidalgo, mientras que para las 84 dirigencias municipales se 

dará un periodo más amplio del 18 de agosto al 28 de septiembre. Lo anterior, con base en la ruta diseñada por el Consejo 
Nacional perredista, en la cual además de definir las fechas tentativas para la renovación de sus órganos de dirección en los 

tres ámbitos del partido, también contemplan estrategias políticas de cara a las elecciones de 2015. Tentativamente, este fin 
de semana se realizará el Congreso Nacional Extraordinario del PRD, el cual se ha venido aplazando desde hace unas 

semanas, en el cual aprobarán cambios a los reglamentos de elecciones, afiliación, de comités ejecutivos, comisión 

jurisdiccional, disciplina interna y de corrientes. También se prevé que se saque convocatoria para la renovación de las 
comisiones electoral y de afiliación y jurisdiccional, quienes serán electos entre abril y mayo; así como las dimensiones de 

consejos estatales y municipales. Del mismo modo, se prevé que el 21 de marzo se realice otro consejo para elegir una 
dirección nacional interina, que incluye, presidente, secretario general y comité ejecutivo nacional, ya que en esa fecha 

fenece el periodo del actual presidente Jesús Zambrano Grijalba. La renovación del CEN del PRD se realizará el próximo 16 de 
agosto, una vez que se hayan elegido a los consejeros. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/13/948425
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Nuevo PRI debe ser congruente con toda la sociedad: Debe ser el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

congruente con la confianza que le otorga la ciudadanía, ya que espera mejores resultados, expresó el dirigente estatal 

tricolor al encabezar la tercera reunión distrital del Foro Estatal de Síndicos y Regidores para su actualización en materia de 
ordenamientos legales municipales en Santiago Tulantepec. Ante síndicos y regidores de Tulancingo, Cuautepec, Singuilucan 

y Santiago Tulantepec, compartió que en su experiencia como secretario municipal observó la falta de capacitación y una 
estructura reglamentaria que permita el desarrollo de los municipios. ―No podemos seguir esperando a que se respeten los 

ordenamientos, hay que poner orden‖, exhortó al precisar que debe diseñarse una agenda legislativa -con apoyo del Instituto 

de Capacitación para el Desarrollo Político (Icadep) y Fundación Colosio- para incrementar los beneficios a mayor número de 
personas y mantener la permanente capacitación y actualización de los asambleístas priistas para conformar una oposición 

responsable. Reiteró que ―el nuevo PRI‖ centra su interés en acciones de gobierno que dan resultados a los ciudadanos. 
Previo a que ponentes del Colegio Libre de Hidalgo iniciarán el curso de actualización, Michelle Calderón Ramírez, joven con 

discapacidad, ofreció la conferencia de sensibilización ―Rompiendo barreras para abrir espacios‖. Estuvieron presentes Julio 

César Mendoza y Cecilia Pérez, presidente y secretaria técnica del Foro Estatal de Síndicos y Regidores; César Jiménez, titular 
del Icadep; Oziel Serrano, presidente de Fundación Colosio; Elizabeth Martínez, coordinadora de Medio Ambiente; Adrián 

Ávila, coordinador de Asuntos de Personas con Discapacidad; así como líderes del priismo en Tulancingo, Cuautepec, 
Singuilucan y Tulantepec. (Alberto Quintana, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Invierten 900 mdp en Cruzada vs el Hambre: En el primer año de la Cruzada Nacional contra el Hambre, en 
Hidalgo se invirtieron más de 900 millones de pesos en cinco municipios, en acciones para combatir el rezago alimentario, 

mejoramiento de vivienda y opciones productivas. De acuerdo con la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 

en el estado, Patricia González Valencia, durante 2013 se destinaron en inversión tripartita con recursos de la Federación, la 
entidad y los ayuntamientos, 114 millones 800 mil 150 pesos, para realizar 172 mil 992 acciones en Huehuetla; 348 millones 

771 mil 324.47 pesos, para 292 mil 160 acciones en Huejutla, y 123 millones 213 mil 159.85 pesos, para 198 mil 686 
acciones en San Bartolo Tutotepec. En Xochiatipan llevaron a cabo 154 mil 821 acciones, con un presupuesto de 219 millones 

de pesos, mientras que en Yahualica, para realizar 942 mil 843 acciones para combatir el rezago alimentario, destinaron 95 

millones 763 mil 331 pesos. La inversión total, precisó la funcionaria durante la primera sesión ordinaria del Consejo Estatal 
Intersecretarial de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, fue de 901 millones 547 mil 966 pesos, en 942 mil 843 acciones. En 

este evento, los presidentes municipales de Acaxochitlán, Calnali, Cuautepec de Hinojosa, Huautla, Huazalingo, Ixmiquilpan, 
Pachuca, Pisaflores, San Felipe Orizatlán, Tepehuacán de Guerrero, Tlanchinol, Tula de Allende y Tulancingo de Bravo 

rindieron protesta como integrantes de dicho Comité. En su oportunidad, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, reiteró 
que para fortalecer las acciones que se emprenden es necesaria la adecuada coordinación de esfuerzos para combatir las 

carencias en el estado. ―La pobreza nos preocupa a todos, pero nos debe de ocupar a todos mediante la implementación de 

estrategias que mejoren aspectos no solo alimentarios, sino educativos, de vivienda, de salud, así como lograr una 
participación ciudadana efectiva, y permitir que los habitantes del estado tengan una mejor calidad de vida‖. Dijo que abril 

será declarado como el mes de la Cruzada Sin Hambre, y, en el país, se contemplan múltiples actividades para involucrar a 
toda la sociedad en la superación de la pobreza extrema y la carencia alimentaria. El secretario de Planeación, Desarrollo 

Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, explicó que, desde el arranque de este programa, la dependencia a su 

cargo coordina esfuerzos con las diferentes esferas de gobierno y ―se ha dado a la tarea de abatir las condiciones de pobreza 
y marginación que existen en algunas zonas de la entidad. ―Hemos trabajado en la validación de los programas, y capacitado 

a los funcionarios municipales, para promover obras y acciones tales como, drenaje, agua potable y alcantarillado; esto con la 
finalidad de apoyar a todas las regiones del estado‖, puntualizó. A su vez, su similar de Desarrollo Social, Geraldina García 

Gordillo, dio a conocer que analizan la integración de un ―manual matriz‖ para evitar la duplicidad de datos, establecer 

facultades y acciones de los comités municipales, ―a fin de avanzar de manera oportuna en las estrategias marcadas para la 
ejecución de la Cruzada‖. La Cruzada Nacional Contra el Hambre cuenta con cinco objetivos: cero hambre a partir de una 

alimentación y nutrición adecuadas de los mexicanos en extrema pobreza y con carencia alimentaria severa; eliminar la 
desnutrición infantil aguda y mejorar indicadores de crecimiento de niños y niñas; aumentar la producción y el ingreso de 

campesinos y pequeños productores agrícolas; minimizar las pérdidas poscosecha y de alimentos durante el almacenamiento 
y transporte, así como en los comercios, y promover la participación comunitaria y la movilización popular. (Axel Chávez, 
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página 06) 

El Independiente-Inyectaron 901 mdp a la cruzada antihambre durante 2013 en Hidalgo: (Gerardo Neria, 
página 03) 

El Reloj-Atenderá Cruzada Contra el Hambre a 280 mil hidalguenses: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Amplían Cruzada Contra el Hambre: (José Luis Rico Hernández, página 10A) 

Síntesis-Cruzada atenderá a 71 mil personas en 13 municipios: (Jorge Vargas, página 03) 

Cambio 21-A redoblar esfuerzos llama Francisco Olvera en la Cruzada Nacional Contra el Hambre: (Carime 
Aguilar, página 02) 

Milenio-Promete Olvera espacios alimentarios y servicios: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz dijo que a más 

tardar en abril los municipios que integran la Cruzada Nacional contra el Hambre desde el primer año deben contar en todas 
sus comunidades con servicio de agua potable, así como con espacios alimentarios para que acuda la población. Sin 

especificar indicadores, aseguró que esta estrategia federal ha permitido reducir el rezago alimentario en las localidades de 
mayor pobreza de Xochiatipan, Huejutla, San Bartolo Tutotepec, Huehuetla y Yahualica.  ―De manera sustancial (se ha 

logrado abatir el rezago), prácticamente ninguna comunidad, al menos de aquí a abril, debe de carecer del servicio de agua 
potable, debe de haber los suficientes comedores comunitarios para que los niños con carencia alimentaria acudan a tomar 

alimentos antes de ir a la escuela o durante su estancia en ella. ―Tenemos como indicadores fundamentales los servicios de la  

vivienda, el mejoramiento de vivienda y la alimentación. Yo confío que en los cinco municipios, prácticamente con todas las 
obras y la derrama económica, haya habido un avance sustancial; sin embargo, las metas todavía están por cumplirse y 

espero que este año, no más allá de abril o mayo, se hayan concretado‖. En el primer año en estos municipios la inversión 
tripartita para la Cruzada Sin Hambre fue superior a los 900 millones de pesos, ahora, al sumarse 13 demarcaciones más, 

Olvera Ruiz especificó que deberán esperar a identificar a la población objetivo para conocer cuántos recursos pueden 

destinarse durante 2014.   ―No quisiera dar una cifra aproximada porque falta alinear los programas de cada dependencia, 
tanto federal como estatal, para ver cuál es la partida. Se integra una matriz de apoyos que cada una de las instancias debe 

otorgar y de ahí sale, de acuerdo al número de posibles beneficiarios después de definir a las comunidades en las que se va a 
actuar, el costo‖. Añadió que, en cuanto a las ciudades que ahora se integran a esta estrategia nacional para abatir la 

pobreza alimentaria, los comités responsables analizarán las zonas específicas dónde deberán de trabajar, que serán los 
puntos en los que se concentra el mayor nivel de pobreza. Planta de BMW Olvera Ruiz informó que no han tenido contacto 

con directivos de la empresa BMW, que invertirá en el país 3 mil millones de dólares en su planta armadora, y que han 

mostrado interés en Guanajuato, San Luis Potosí y Querétaro e Hidalgo, por sus características competitivas en la industria 
automotriz y ubicación estratégica. ―Todavía no conocemos cuáles son las bases con las que la BMW va a tomar la decisión; 

sé que vienen a México pero todavía no tenemos más información‖. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Se deslinda de elección en DH: El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, José 
Alfredo Sepúlveda Fayad, marcó distancia del proceso que lleva el Congreso de la entidad para la renovación del consejo 

consultivo de este organismo. ―Nosotros ni vamos a recomendar a nadie, ni vamos a tratar de tener reuniones con los 
señores y señoras diputadas para ver a quién eligen, no nos vamos a meter para nada en lo que es la elección‖, aseguró el 

ombudsman estatal. Tras precisar que ésta es una potestad del Congreso local, recordó que ―va a ser la primera vez que el 

consejo se elige en la forma en que me eligieron a mí, tiene que haber una convocatoria y la sociedad y los grupos 
proponen‖. En entrevista para Criterio, dio su voto de confianza a los legisladores: ―confío plenamente en lo que ellos van a  

hacer, la forma como lo van a hacer y el momento en que se tenga que dar; todos estaremos trabajando y los vamos a meter 
a trabajar‖, en referencia a los nuevos consejeros que pudieran integrarse al organismo. ―Mi único interés es que si hay una 

renovación del consejo, sea un equipo para trabajar‖. Sobre la renovación del consejo, reconoció que si bien actualmente se 
tiene gente de experiencia que aporta al organismo, siempre los cambios permiten revitalizar. ―Resulta con que ya hay 

consejeros que tienen hasta 22 años de estar trabajando y en el artículo 40 de la Ley de los Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo se fijan las atribuciones que tiene dicho consejo‖, expresó Sepúlveda Fayad. ―El Congreso considera que se tiene que 
cambiar y también yo estoy de acuerdo que nunca es bueno que las personas se queden mucho tiempo en un puesto, 

aunque lo han hecho muy bien. Los pocos meses que llevamos en la presidencia, hemos visto que son personas que ya 
saben, tiene sus ventajas el hecho de que estén muchos años o varios años en una posición, ellos nos ayudan mucho‖, 

declaró Sepúlveda. (Emmanuel Rincón página 04) 
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Criterio-Acude FOR a reunión de seguridad en PGR: El gobernador Francisco Olvera acudió a la reunión privada que 

sostuvo el gabinete de seguridad del Gobierno Federal, en la PGR, con siete gobernadores de la zona centro del país, con el 

propósito de coordinar una estrategia contra el secuestro. En un comunicado, la PGR informó que previo a este encuentro, los 
procuradores de justicia de cada una de las entidades llevaron a cabo una sesión de trabajo donde se plantearon mecanismos 

de coordinación y el establecimiento de protocolos unificados, entre ellos el del Hidalgo, Alejandro Straffon. El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, transmitió el interés del gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto para hacer un 

frente común y lograr así una reducción más significativa de los índices delictivos, señaló el texto oficial. Estuvieron presentes 

el procurador Jesús Murillo Karam; los secretarios de la Defensa Nacional, General Salvador Cienfuegos Zepeda, y de Marina, 
Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz; el vocero del Gobierno de la República, Eduardo Sánchez Hernández y el 

comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb. Asistió también el director general del CISEN, Eugenio Ímaz 
Gispert, y e l Coordinador Nacional Antisecuestro, Renato Sales Heredia. Los gobernadores que acudieron a la cita fueron 

Eruviel Ávila, del Edomex; Ángel Aguirre, de Guerrero; Graco Ramírez, de Morelos; Rafael Moreno Valle Rosas, de Puebla; 

Mariano González Zarur, de Tlaxcala, y Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del DF, entidades en las cuales se concentra 
el mayor número de plagios del país. (Redacción, página 05) 

Plaza Juárez-Olvera asistió a la reunión antisecuestro Zona Centro: (Redacción, página 03A) 

Criterio-Nuevas oficinas de diputados, gasto de 64 mdp en seis años: La construcción de la Torre Bicentenario, 

inmueble de cinco niveles en el cual pretenden albergar las oficinas de los 30 diputados de Hidalgo, ha significado un gasto al 

erario de 64 millones 150 mil 963 pesos durante los últimos seis años. Todavía en obra negra, este elefante blanco es 
ocupado en la actualidad como bodega de muebles de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y del propio 

Congreso local. Si bien desde 2011 no se ha tenido inversión, la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 
(Sopot) prevé continuar este 2014 con la edificación. Sin embargo, la inversión estará sujeta a la disponibilidad presupuestal 

de la Sopot, por lo que se desconoce cuánto dinero se invertirá este año, así como el tiempo para su término. Lo anterior fue 

respondido mediante una solicitud vía Infomex, con folio 00024814, en la cual la dependencia estatal detalló los montos 
económicos que de 2009 a 2011 se han gastado para la construcción. De acuerdo con el proyecto técnico, este edificio 

contará con 30 oficinas, una sala de juntas, un estacionamiento privado, dos elevadores generales, uno privado y hasta una 
cocina. El nombre de la Torre Bicentenario se le dio -por las anteriores autoridades estatales- para conmemorar el aniversario 

200 de la Independencia de México, el cual se celebró hace más de tres años. En primera instancia, en 2009 se erogaron 19 
millones 980 mil pesos para la primera etapa, otorgados a la empresa IVISA Construcciones y Diseño SA de CV; para 2010, 

esta misma firma constructora utilizó 19 millones 192 mil 548 pesos para dar continuidad al edificio. Finalmente, en 2011, en 

una tercera fase, la Sopot erogó 24 millones 978 mil 414 pesos a la constructora con razón social PAVICOM SA de CV para, 
principalmente, forrar el cascarón de este inmueble que se ubica a un costado del estacionamiento del Poder Legislativo. 

Además de las 30 oficinas de los diputados, este inmueble contará con ocho salas de juntas, ocho salas de prensa, sanitarios 
en cada uno de los cinco niveles, lobby, recepción general, área pública, sanitarios generales y cafetería. También contará 

con áreas de oficinas, cuarto de máquinas y tableros, escaleras, una cocineta, área de papelería y fotocopiado, 

estacionamiento del área de coordinación y elevador privado. Estos datos técnicos de la obra están sujetos a cambios, según 
las necesidades de la misma. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Aprueba comisión oficio de Ejecutivo para la ratificación de Straffon Ortiz: Autorizó la Comisión de 

Seguridad Ciudadana de la LXII Legislatura la ratificación de Alejandro Straffon Ortiz como procurador general de Justicia en 
Hidalgo, según el integrante de la comitiva, Luciano Cornejo Barrera, el oficio que envió el Ejecutivo fue avalado por los 

diputados encomendados para valorar esta propuesta. Esta semana llegó al Congreso el oficio que envió el titular del 
Ejecutivo, Francisco Olvera, para ratificar a Straffon Ortiz por tres años más al frente de la PGJEH. Al Ejecutivo corresponde 

ratificar o cambiar al procurador estatal, en tanto la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justica del Congreso sólo tiene 
facultades para recibir, analizar y dictaminar sobre la resolución que determinen los integrantes. Aunque el Congreso 

hidalguense tiene hasta el 22 de marzo para nombrar un titular en la dependencia, el diputado del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) adelantó que es posible que en la sesión ordinaria de la LXII Legislatura de este jueves expongan el tema 
y eventualmente el pleno apruebe la ratificación. En la discusión del oficio, agregó el legislador, la fracción parlamentaria del 

sol azteca respaldó la certificación de Straffon en la procuraduría, con base en evaluaciones y resultados. En días  pasados 
Francisco Olvera reconoció la labor del funcionario, a partir de resultados del desempeño del servidor público y luego de 

análisis exhaustivos por parte de tribunales, cabe recordar que no es facultad del mandatario hidalguense decidir la 

permanencia del procurador, pues esto recae específicamente en los diputados locales. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Reloj-Ratificarán a Straffon al frente de la PGJEH: (Verónica Ángeles, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Procedente RATIFICACIÓN de STRAFFON como PROCURADOR: (Redacción, Ojo: Política) 
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Crónica-Hay frutos palpables con CNCH en su primera año, informa JFOR: Registran avances sustanciales los cinco 

municipios integrados a la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), apuntó el gobernador Francisco Olvera al presidir la 

primera sesión del Comité Estatal Intersecretarial del programa que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto; en este marco 
el mandatario estatal manifestó que en este primer año fueron destinados recursos por más 900 millones de pesos. 

Prácticamente de aquí a abril ninguna comunidad debe carecer del servicio de agua potable, contar con los suficientes 
comedores comunitarios para que los niños antes o después de acudir a la escuela reciban alimentación. Con la derrama 

económica que se aplicó en los municipios de Huejutla, San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan, Yahualica y Huehuetla, se 

registran avances sustanciales. ―Pero las metas están por cumplirse este año, no más allá de mayo se cumplirá con lo 
establecido en los programas que se aplican por parte de los tres niveles del gobierno‖. Olvera Ruiz puntualizó que la 

concentración de la gente en zonas urbanas permite localizar de forma inmediata a este grupo para que puedan recibir dichos 
beneficios. El paso que deben aplicar los comités municipales y de acuerdo con las reglas de operación se deben definir las 

regiones específicas donde tendrán que trabajar con estas acciones. Francisco Olvera destacó que el próximo mes de abril 
será declarado como el mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, por lo que se debe seguir trabajando en beneficio de 

los hidalguenses, para mantener la paz social que caracteriza a la entidad. El gobernador recordó la reciente incorporación de 

13 municipios a la CNCH, cuyos presidentes municipales este martes rindieron protesta como nuevos integrantes de dicho 
comité. Agregó que aún falta alinear las estrategias de cada dependencia tanto federal y estatal para definir la partida que se 

aplicará durante el 2014 para los municipios que se integraron a la estrategia nacional, por lo que se espera que en un mes 
se defina ya el presupuesto para tal fin. Además indicó que en Hidalgo respecto al Programa de Beneficios Alimentarios en 

esta labor se realiza una reestructuración, para que lleguen los apoyos a las familias que realmente los necesitan. (Alberto 

Quintana, página 04) 

El Independiente-Desmiente Olvera instalación de planta BMW en Atotonilco en Tula: El gobernador Francisco 

Olvera desmintió el anuncio del alcalde de Atotonilco de Tula, Édgar Reyes Martínez, sobre la posible instalación de una 
planta BMW en el municipio. Dijo desconocer pormenores y pese a que, efectivamente, la empresa busca instalarse en el país 

e Hidalgo está en la lista de entidades, su gobierno desconoce las bases sobre las cuales determinará la nueva sede. ―Es un 

detalle que comentó el presidente municipal, no sé de donde lo tomó, no nos ha comentado al menos el detalle. Lo que sé es 
que BMW anda buscando dónde establecerse y que Hidalgo está en una lista de estados.‖ Afirmó que las compañías 

automotrices son ―muy especiales‖ al no revelar información; sin embargo no existe comunicación directa. ―Sé que vienen a 
México pero todavía no tenemos mayor información‖. El presidente municipal de Atotonilco de Tula informó que busca atraer 

a la empresa alemana BMW para que establezca una planta armadora en esta región; la inversión podría alcanzar los 3 mil 

millones de dólares. En entrevista a través del Sistema Estatal de Radio, añadió que espera concretar el proyecto a mediados 
de este año; la posibilidad que así sea es de 60 por ciento en comparación con la ciudad de León, Guanajuato, también es 

considerada por los inversionistas. Sobre este tema, Olvera Ruiz reiteró que se trata de un ―detalle‖ del edil Édgar Reyes, 
quien no ha expuesto nada al Ejecutivo. (Gerardo Neria, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Inicia EGS remodelación de área en ayuntamiento: Acudió el alcalde de Pachuca, Eleazar García, al Instituto 

Municipal de Investigación y Planeación (IMIP) para entregar equipos de cómputo y comenzar trabajos de remodelación de 
las oficinas que ocupan esta dependencia. Reconoció el trabajo que realiza el IMIP, que contribuye al desarrollo y crecimiento 

de la capital hidalguense a través de estudios de investigación, y al que todos quienes deseen consultar pueden hacerlo de 
manera gratuita, al tiempo que explicó que para el ayuntamiento la aportación de este instituto es fundamental en la toma de 

decisiones. El munícipe, además de los equipos de cómputo, entregó uniformes, pintura, plafones y persianas para la 
remodelación del área. García Sánchez señaló que es importante contar con espacios dignos para el cumplimiento de las 

funciones; sin embargo dijo, no sólo es cuestión de infraestructura, sino de compromiso social por parte de los servidores 

públicos. ―Podemos tener una excelente infraestructura pero si no hay voluntad de ser mejor gobierno de nada sirve, los 
conmino a que sigan sumándose a sus tareas‖. El titular del IMIP agradeció el interés del alcalde capitalino por atender las 

necesidades del instituto y se comprometió a trabajar para mejorar las condiciones de la capital desde el área que representa; 
―agradezco la atención de fortalecer y consolidar este instituto, sabemos que la planeación es una base fundamental para la 

construcción del modelo de ciudad con rostro humano que nuestro presidente nos ha planteado‖. (Milton Cortés, página 

09) 

Milenio-Comienzan mejoras de oficinas del IMIP y entregan equipos: (Redacción, página 09) 
El Reloj-Entregan equipos de cómputo al Instituto Municipal de Investigación y Planeación: (Yina Bautista, 

página 06) 

Síntesis-Entrega edil equipo al IMIP, inician arreglo: (Tania Monroy, página 02) 
Cambio 21-Fortalecen al Instituto Municipal de Investigación y Planeación: (Redacción, página 03) 
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Uno más Uno-Fortalecen al Instituto Municipal de Investigación y Planeación: (Georgina Ángeles, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Ya cambiaron las comunidades?: ―La pobreza nos preocupa a todos‖, fue una de las declaraciones hechas ayer por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz al presentar el balance de un año de acciones de  la Cruzada Nacional contra el Hambre en 

la entidad. Dentro de lo más importante, se mencionó que se destinaron más de 900 millones de pesos, con más de 942 mil 

acciones para los primeros cinco municipios que integraron la Cruzada: Huejutla de Reyes, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, 
Xochiatipan y Yahualica. Además de esto, el mandatario estatal indicó que a más tardar en abril, las comunidades más 

marginadas de estos municipios deben de contar con servicio de agua potable, así como con espacios de alimentación que les 
permitan tener una mejor calidad de vida. A un año de la puesta en marcha de la Cruzada Nacional contra el Hambre en 

Hidalgo ¿qué es lo que en realidad ha sucedido? ¿Cómo se puede palpar el avance o demostrar que una comunidad ha 

cambiado, a dejado de ser marginada o su población ha dejado de estar en la miseria extrema? Por desgracia es muy poco lo 
que se puede constatar y no por una mala aplicación de los recursos o porque el programa no esté funcionando, sino porque 

no hay presupuesto que alcance para el combate a la pobreza, no hay fondos suficientes ni dinero que sobre para poder 
atender el rezago y la marginación. Si no me cree, puede acudir usted mismo, apreciable lector, a alguna de las zonas 

marcadas por la Sedesol como parte de la Cruzada contra el Hambre en el estado. Si bien la gente puede tener algunas cosas 
de más en sus viviendas como despensas, cubetas, escobas, láminas, enceres diversos y visitas de representantes del 

gobierno que les den más insumos, la realidad es que el avance no podrá tomarse como un indicador de aumento en la 

calidad de vida hasta que se vea reflejado en el entorno social, en la mejora de los servicios básicos, que exista alcantarillado, 
electrificación, servicios de salud. Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social en el estado, explicó que las 

sugerencias hechas por el Coneval en materia de Desarrollo Social, señalan que el acceso a los servicios sigue siendo un 
punto delicado, no sólo en Hidalgo, sino a nivel nacional. Aún así, las estadísticas muestran que se avanzó y que puede 

pensarse de forma optimista para que, de no dejarse el programa en un solo sexenio, se pueda dar un verdadero cambio en 

la forma de vida de las comunidades con más necesidad en un máximo de 10 años. Por otro lado, la capacitación de 
funcionarios para la aplicación de los programas sociales ha sido determinante en este primer año de ejercicio de la Cruzada, 

por lo que se debe apuntalar este rubro en el que se pueda detectar quienes son los que en realidad requieren de un apoyo y 
no sólo irse con el padrón oficial que se tiene de varios meses o años o con la versión de los líderes y habitantes de alguna 

comunidad.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Y FUÍMOS A CONOCER LA VACA...: El pueblito donde nací tiene una laguna muy hermosa, con una islita en medio, llena 
de árboles, con muchos patos que la recorren, que cuando se sienten amenazados se zambullen dejando tras de si una estela 

como si fueran cometas que se fueron al fondo del agua. Tiene también pescados que mis paisanos llevan a sus casas para 
guisarlos y tenerlos como parte de su comida de vez en cuando. Tiene también como todos los pueblos su parque donde 

cientos de tordos, unos pájaros negros, se dan cita todas las tardes para jugar junto con todos los niños que se reúnen o se 
reunían a la roña hasta que caía la noche mientras las mamás desde los dinteles de las puertas los observaban mientras 

cosían y platicaban de las cosas de la familia y de los hijos. Había pues, una laguna, un parque, tordos, pero cosa curiosa, en 

mi pueblo no había vacas.  Aunque como en todo se daba la excepción porque don Blas, un señor del barrio alto era dueño 
de una vaca, la única del pueblo, y que por lo mismo era como el misterio y la leyenda para todos los niños de la escuela. 

Siendo pequeños, apenas en tercero de primaria la vaca se convirtió en un misterio. ¿Cómo sería la vaca? Nos 
preguntábamos todos los niños y nos hacíamos conjeturas y nos la imaginábamos de mil maneras, porque si bien en el 

pueblo había caballos y burros, ganado bovino casi no había y vacas sólo había una, pero no era cuestión de que desfilara 

todos los días por las calles del pueblo. La vaca no salía del corral en la casa de don Blas. En su corral permanecía todo el 
tiempo y era casi un animal sagrado al más puro estilo de la cultura hindú que la llama kamadhenu‖ otorgadora de deseos‖ 

por todas las posibilidades que tiene en cuestión de alimentos. Nuestra maestra que nos escuchó hablar de la vaca, un día 
nos dijo que si queríamos ir a ver a la vaca.  Nos quedamos en silencio, entre el temor, la curiosidad y las ganas de ir. Al final 

casi en un grito dijimos que sí, que si queríamos ir a conocer la vaca, porque nadie, ninguno de nosotros conocía una vaca. 
Nos dijo que hablaría con don Blas y que nos avisaría qué día iríamos a conocerla para que le avisáramos a nuestros padres. 

Fueron días de incertidumbre y de dudas, por fin conoceríamos a la vaca. Y una mañana la maestra nos dijo que al otro día 

iríamos a conocerla. Avisamos en la casa cada uno de nosotros. Esa mañana, nos peinaron con especial cuidado en casa, 
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porque había que ir bien presentados, porque íbamos a conocer a la vaca. Y allá fuimos los de tercer año con la maestra al 

frente por la calle de tierra del pueblo mientras la gente nos saludaba y comentaba ―van a conocer a la vaca‖. 

Don Blas nos aludo muy atento y nos dijo ― es mansita‖ no tengan miedo‖. Nos llevó al corral y ahí estaba. Qué majestuosa, 
qué grandiosa. A mí me impresionó. La vi muy grande, imponente, fuerte y con una solemnidad que hasta la fecha me parece 

que pocos animales tienen. Hubo un momento en que volteo para mirarnos y todos los niños sentimos no temor sino cariño 
por esa vaca que parecía habernos esperado para decirnos a cada quien algo que entendimos muy de manera personal. No 

faltó el que le acarició tímidamente y después de manera más libre. Cómo gozamos esa visita a la vaca. Yo no conocía a las 

vacas. Siempre se lo agradecía a la maestra. Es de las impresiones que se quedan para siempre. 
Fue hace muchos años...tantos que no se me olvida.    

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 
Adiós a CORETT, ¿También a Lima?: Días antes de que José Luis Lima Morales, asumiera la titularidad de la Comisión 

Reguladora de la Tenencia de la Tierra (CORETT) en Hidalgo, el entonces nuevo funcionario federal ya sabía que esta 
dependencia sufriría modificaciones de fondo. "CORETT va a desaparecer muy pronto y en el esquema de gobierno, su lugar 

será ocupado por una oficina que le dé al suelo una visión de sustentabilidad, que permita regular el crecimiento de todas las 

localidades para poner fin a la anarquía", confió el abogado experto en asuntos electorales. Así es como el INSUS (Instituto 
Nacional de Suelo Sustentable) tendrá todas las facultades de ley para participar, es decir, aprobar o desaprobar los actos 

donde los predios ejidales sean motivo de traslado, ya sea en la tenencia o en la propiedad de los mismos. Será en junio 
próximo, cuando el nuevo instituto entre en funciones y pueda regular la oferta del suelo, crear nuevas reservas territoriales e 

incidir en las políticas de vivienda con un enfoque social, donde las personas de escasos recursos puedan obtener un espacio 

para la construcción de sus viviendas. En efecto, desaparece CORETT como consecuencia de una crisis que no ha podido 
superar y que inició hace unos 12 arios, pues en lo financiero, administrativo y jurídico, la dependencia federal permaneció 

casi como "en el olvido". Algo similar sucedió cuandc José Luis Lima Morales asumió sus dos anteriores responsabilidades 
como servidor público. Ala presidencia del Instituto Estatal Electoral (IEE), Lima arribó en medio de una crisis por la que 

atravesaba el Consejo General, pues su antecesor, Jorge García Tavera, que por cierto, hoy funge como delegado de la 
Procuraduría de la Defensa del Consumidor, renunció sin dar más explicaciones de por qué lo hacía, pues simplemente 

argumentó "motivos personales". Lima no sólo logró sacar adelante a un IEE resquebrajado, pues consolidó el denomina do 

Servicio Profesional Electoral, al tiempo en que dio a ese organismo democrático una casa "digna" para los partidos y para los 
que ahí laboran. Situación parecida ocurrió con su llegada al Órgano Superior de Fiscalización, ente que fue sustituido por la 

Auditoria Superior de Hidalgo, organismo diseñado por Lima Morales con facultades más amplias para "meter en cintura" a los 
malos servidores públicos, pero fundamentalmente para vigilar la correcta aplicación del presupuesto público. Se va CORETT, 

pero Lima Morales permanecerá al frente del INSUS, durante su permanencia deberá imprimir una huella social a su trabajo, 

pues en su calidad de servidor público estará sujeto al escrutinio de los ejidatarios y de las clases económicamente menos 
favorecidas. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Auditoría en la XV: La lucha intestina en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

dejará una buena cantidad de muertos, heridos y resucitados producto del reacomodo de fuerzas que refrescará las 
estructuras pero que difícilmente arrojará beneficios directos para la base magisterial que sin embargo tiene la oportunidad 

de levantar la voz para que las dirigencias respondan un poco más a sus intereses. Por lo pronto Francisco Sinhué Ramírez 
Oviedo mantiene un estratégico silencio sobre la confrontación con la cúpula que dominó la vida sindical durante la última 

década y espera no muy tranquilo el resultado de la auditoría que se aplica a las dos anteriores gestiones cuyo resultado 

puede ser un golpe político letal para Moisés Jiménez Sánchez pero legal en contra de Mirna García López y Alejandro Soto 
Gutiérrez. No sólo también saldrán lesionadas las estructuras del Partido Nueva Alianza (Panal) directamente la diputada local 

María Eugenia Coradalia Muñoz porque tuvo que ver con el manejo de recursos de la Sección XV, siempre que la auditoría 
que se aplica por órdenes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) arroje irregularidades en la aplicación de los recursos 

provenientes de la cuotas sindicales y gestiones que otorga el gobierno estatal. En este proceso donde se asegura que la 

auditoría a la finanzas sindicales será moneda de cambio de las dirigencias nacional y seccional para con Moisés Jiménez, 
Alejandro Soto y Mirna García, habrá un importante número de profesores que saldrán lesionados y otros que en su momento 

retaron abiertamente el poder de Jiménez Sánchez que serán rehabilitados como la ex diputada panalista María Dolores 
Bedolla y el también ex legislador priista Valentín Zapata. En este escenario se habla de un fortalecimiento de corrientes que 

en su momento apoyaron al ex secretario general Miguel Ángel Islas Chío pero también la pérdida total de presencia del igual 

http://www.diariovialibre.com.mx/auditoria-en-la-xv/
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ex dirigente Sergio Hernández Hernández que luego de enfrentarse a la corriente jimenista decidió acordar una alianza con 

ellos para mantenerse con vigencia política, pero también se habla de corrientes emergentes que pueden ubicarse como 

respaldo a Sinhué Ramírez. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Radar, una medida antipopular: El gobierno municipal de Pachuca ha informado que desde la puesta en marcha del 
programa de sanciones a conductores que manejen por avenidas de Pachuca a exceso de velocidad, mediante la aplicación 

del famoso ―radar‖, se han enviado alrededor de 12 mil correos domiciliarios a igual número de propietarios de unidades 
sancionadas, aunque la cifra de fotografías tomadas ronda las 30 mil. Desde su anuncio las autoridades municipales 

insistieron en que el propósito de esta medida no era recaudatorio, sino más bien el de inhibir y reducir el número de 
accidentes automovilísticos provocados por conducir a exceso de velocidad. No hay cifras, hasta ahora, que indiquen sobre la 

reducción en el número de accidentes viales y de la consecuente efectividad de esta medida, a todas luces antipopular, por 

cuanto atenta directamente contra la economía familiar o personal de los propietarios de los vehículos involucrados, no 
necesariamente causantes de la falta administrativa, pues bien pudieron haber prestado su unidad a un familiar o amigo o 

bien vendieron la unidad y no se tomaron la molestia de hacer el respectivo cabio de propietario y la multa llegará 
irremediablemente a su domicilio. El famoso radar consiste en colocar cámaras automáticas en las principales avenidas de la 

ciudad, que se encargarán de tomar una fotografía instantánea al auto que rebase el límite de 80 kilómetros por hora. La 

foto, con su respectiva multa, llegará al domicilio de quien aparezca en la base de datos como dueño del automóvil 
sancionado. Esa acción ha sido cuestionada por los afectados, que incluso han acudido al Tribunal Fiscal Administrativo, del 

Poder Judicial del Estado de Hidalgo, para ampararse contra una medida que los afectados consideran ilegal, desde el 
momento en que una máquina suple la presencia de la autoridad física encargada de aplicar las sanciones por faltas al 

reglamento de tránsito. Más allá de la inconformidad social por esta medida que se ve reflejada en una multa económica, los 
ciudadanos han tomado otras medidas que afectan a la autoridad municipal y el partido político que la llevó al poder. Los 

ciudadanos pagan la multa, pero luego la cobran con un voto de castigo. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Opinión… 

 

Los finalistas para el INE:  

Los coordinadores parlamentarios de los principales partidos representados en la Cámara de Diputados empiezan a perfilar ya 
a quien encabezará el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). Podemos dar por descartado que alguno de los 

cuatro consejeros electorales sobrevivientes del IFE se convierta en el presidente del nuevo órgano electoral. Los consejeros 

en funciones María Marván, Marco Antonio Baños, Benito Nacif y Lorenzo Córdoba serán solo consejeros electorales y por 
periodos diferenciados. El presidente del Consejo General del INE será nombrado de una quinteta que casi seguramente 

estará integrada por los aspirantes Marcela González Salas, Néstor Vargas Solano, Arturo Sánchez Rodríguez, Arturo Bollo 
Cerdán y Jacinto Silva Rodríguez. Los coordinadores del PRI. PAN y PRD en San Lázaro aún no se han puesto de acuerdo 

sobre quién de los cinco presidenciables será el elegido, aunque hay varios a quienes sus perfiles no les ayudan mucho. 

Marcela González Salas es militante del PRI y es muy cercana al presidente Enrique Peña Nieto, a cuyo gobierno pertenece 
actualmente, con el cargo de directora general de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación. Arturo Sánchez 

Gutiérrez, ex consejero electoral del IFE, está claramente identificado con el PAN y en específico con el controvertido 
operador político panista —también ex consejero—Juan Molinar Horcasitas. Sánchez Gutiérrez difícilmente sería aceptado por 

el PRD como presidente del INE, pues en las elecciones del 2006 adelantó a la embajada de Estados Unidos que Andrés 
Manuel López Obrador perdería las elecciones. Otro que también tiene su corazón blanquiazul es Jacinto Silva Rodríguez, ex 

presidente de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Silva proviene de una familia 

panista. Su proyección dentro del TEPJF se atribuye a la influencia del ex gobernador de Jalisco, emanado del PAN. Alberto 
Cárdenas. Arturo Solio Cerdán fue magistrado del Tribunal Electoral del Estado de México y consejero electoral del Instituto 

Electoral del Estado de México. Aunque no está claramente identificado con algún partido en el 2009 fue promovido por el 
PAN para ocupar una plaza de consejero electoral en el órgano electoral mexiquense. Néstor Vargas Solano fue presidente del 

Instituto Electoral del Distrito Federal organismo en el que hizo carrera profesional desde su ingreso a éste en 1999. Llegó al 

cargo de consejero electoral del IEDF en el 2005 promovido por el PRI) pero no se le considera vinculado ni identificado con 
este partido. Vargas Solano es uno de los que más posibilidades tiene de ser nombrado presidente del Consejo General del 
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naciente INE. Los diputados federales deben tener mucho cuidado en el nombramiento del presidente del nuevo órgano 

electoral. Sería una pésima señal dejar al INE en manos de alguien que tenga cercanía con el Presidente de la República, 

pues con ello se anularía el principio de imparcialidad. Si el INE queda en manos de alguien claramente identificado con el 
PAN, se entendería como parte del pago a ese partido —como lo fue la creación del INE— por su apoyo a la reforma 

energética. El presidente del naciente INE debe tener experiencia en la organización de procesos electorales y debe ser 
completamente ajeno a los intereses de los partidos políticos. Está en puerta la elección federal del 2015 que se inicia en 

octubre y se requiere de un árbitro que garantice eficiencia e imparcialidad.  OFF THE RECORD **¿MONTE ALEJANDRO? 

Diputados federales y locales del PRD anunciaron que pedirán que sean investigados diversos servidores públicos de la 
pasada administración por la falsa muerte de El chavo en el 2010. Entre los señalados está el actual secretario ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido. Resulta que Rubido fue subsecretario de Prevención de la 
ahora desaparecida Secretaría de Seguridad Pública. Y según los diputados del PRD fue él quien aportó los datos erróneos 

sobre la muerte de Nazario Moreno en el 2010. De ser cierto esto, el personaje que informó erróneamente sobre la muerte de 
El chavo fue el mismo que tres años después informó de la muerte real. A Kafka no se le hubiera ocurrido. **ALFORJAS 

LLENAS "Traigo las alforjas llenas-, dijo Gustavo Madero al acudir a registrar su candidatura a dirigente nacional del PAN. 

Según Madero, logró recolectar 96 mil 498 firmas de apoyo de militantes. De ser esto cierto, estaríamos hablando de más de 
la tercera parte de toda la militancia de Acción Nacional. Lo que sí es un hecho es que a Madero lo apoyan importantes 

liderazgos, como Santiago Creel y Marco Antonio Adame. Y de algunos gobernadores en activo, como Guillermo Padrés de 
Sonora, y Francisco Vega, de Baja California. Madero mostró ayer el músculo. Hoy toca el turno a Ernesto Cordero, quien 

llegará del brazo de los senadores calderonistas. MÁS PACIENCIA? El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, pidió 

"tener un poco de paciencia- en torno a las leyes secundarias de la reforma energética. Bueno, al periodo ordinario de 
sesiones del Congreso solo le queda un mes y medio, así que el asunto va más allá de tener un poco de paciencia. El 

problema es que ni siquiera se conoce el contenido de esa legislación secundaria que es fundamental para llevar a la práctica 
la reforma constitucional aprobada recientemente. . Pero bueno, tendremos un poco de más paciencia. 

(José Contreras, página 07) 

Criterio-La Silla… 

 
Hell & Heaven: algo se tendrá que aprender: A no ser que hubiera ocurrido un milagro anoche, el festival metalero Hell & 

Heaven se canceló.  Por más esfuerzos que los organizadores hicieron para cambiar de sede luego de que el gobierno del 

Estado de México clausuró el recinto de Texcoco que sería sede del concierto —alegando problemas en las medidas de 
seguridad—, no hubo una sede alterna capaz de albergar el festival. Diez días fueron muy pocos para ello. Para miles de 

personas que buscaban divertirse con bandas legendarias como Kiss, Guns and Roses, y Twisted Sister, quedará la frustración 
de perderse un buen fin de semana metalero, y la molestia contra el gobierno de Eruviel Ávila, haya o no tenido el 

mexiquense la razón. Ya hace unos días señalé en este espacio que es obligación de toda autoridad velar por la integridad de 

cualquier ciudadano en un acto público. Lo sostengo. Un conocido mío, quien iba a trabajar este fin de semana como parte 
del staff técnico del concierto, me dice que la magnitud del festival ahora cancelado sería al nivel de los más grandes del 

mundo, y reconoció que la logística para manejar a tantas personas del público se estaba convirtiendo en un problema. 
Transporte, alojamiento y comida eran sólo algunos de los aspectos que podrían ser rebasados, y que el sitio para escuchar a 

las bandas era relativamente reducido si se le compara con el de festivales similares en otros países. Lástima. Miles de 

fanáticos del merol (me acordé de Krudemmon) tendrán que ir a recoger el dinero que pagaron por las entradas; y los 
organizadores perderán millones de pesos.  Habrá que aprender algo de esto. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que se comenta que quien podría integrase al gabinete federal es Ramón Ramírez Valtierra, el ex presidente de la Junta 
de Gobierno en el Congreso local, pues dicen que sólo es cuestión de tiempo para que se le vea por la capital del país para su 

nueva encomienda y probablemente se desempeñe en la Comisión Nacional Anticorrupción, por lo que un hidalguense 
más se sumará al gobierno federal aunque habría que esperar para saber qué cargo finalmente tendrá. 

: Que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo buscará la manera más apropiada de cobrar los casi un millón de 

pesos que se le deben por la creación del Catalogo de Comunidades Indígenas de Hidalgo, dicen que en la anterior 

Legislatura se comprometieron, lo peor de todo es que este atraso en el pago les da a los legisladores más escépticos del 
congreso local armas para cancelar el proyecto pues existen algunos que no le ven sentido práctico a tener este atlas de las 
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comunidades indígenas. 

: Que en la Huasteca los ayuntamientos ya están listos para las medidas de prevención ante la llegada de las altas 
temperaturas que pueden atraer padecimientos como el cólera y el dengue; sin embargo ayer, la Secretaría de Salud 

federal reportó el primer caso de dengue en la zona por lo que de tomar acciones, estas deben ser urgentes ante la llegada 
de  la ola de calor a municipios como Huejutla de Reyes, Calnali, Xochiatipan y San Felipe Orizatlán. 

: Que definitivamente el festival Hell and Heaven no se realizará en Hidalgo ni en ningún otro estado pues fue reportado 
en redes sociales como cancelado. De entrada, las autoridades estatales salieron al paso ante las rumores de que el festival 

se mudaría a Pachuca, sin embargo el propio gobernador informó que no existe posibilidad alguna de realizarlo, por lo que los 
entusiastas de este tipo de eventos tendrán que hacerse a la idea de que el festival no se realizará ni en Hidalgo ni en algún 

otro estado. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―Han seguido trabajando, aquí es un tema que tiene que ver mucho con las leyes secundarias de la reforma energética. Este 

año se invirtieron otros cinco mil millones de pesos, de los 120 mil que completa todo el proyecto, vamos a paso lento pero al 
fin y al cabo hay inversión.‖ 

Alberto Meléndez Apodaca 

Secretario de Planeación sobre refinería. 
 

 ―De manera sustancial (se ha logrado abatir el rezago),  prácticamente ninguna comunidad, al menos de aquí a abril, debe 
de carecer del servicio de agua potable, debe de haber los suficientes comedores comunitarios‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre metas para abatir el rezago alimentario en el estado. 

 

 ―Cerramos el año pasado con 874 casos de dengue, afortunadamente sin la presencia de ninguna muerte. Aquí en Hidalgo 
encontramos los dos serotipos de dengue, pero en Veracruz y Tamaulipas están los otros dos tipos de serotipos‖ 

Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud sobre dengue. 

 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que será hoy por la mañana cuando el gobernador Francisco Olvera Ruiz regrese a su alma mater, en compañía del rector 

Humberto Veras Godoy, máxima autoridad de la Universidad Autónoma de Hidalgo, quien, junto con autoridades de la 

institución, realizará una gira en los campus de la universidad. Olvera Ruiz, como orgulloso universitario de donde egresó se 
encontrará con la comunidad universitaria. El recorrido se realiza previo al informe de actividades del rector Veras Godoy, 

que se llevará a cabo mañana viernes. 

Que con el resultado de la auditoría practicada a la gestión de Mirna García López cuando fue secretaria general de la 

Sección XV del SNTE el más sorprendido será el propio Moisés Jiménez Sánchez, exdirigente seccional y exlíder moral 
magisterial. Con lo anterior, Moisés Jiménez se desengañará, pues Mirna García López se lo llevó al baile con el dinero 

producto de las cuotas sindicales. Habrá que recordar que a García López se le consideró un simil de la entonces lidereza 
nacional del SNTE Elba Esther Gordillo, a quien siempre emuló. 

Que como esta columna lo ha venido mencionando, el procurador general de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, 
será ratificado en el cargo hoy y tomará protesta para conducir un nuevo periodo de cuatro años a propuesta del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz.  

Que en el Tribunal Superior de Justicia se espera que Juan Manuel Menes Llaguno, excontralor estatal e historiador oficial 

de Hidalgo, sea nombrado magistrado o consejero de la judicatura, con lo cual tendría posibilidades de ascender a la 
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presidencia de dicho organismo, encargado de la impartición de justicia en el estado. 

Que ayer, el secretario de Desarrollo Agropecuario del gobierno del estado, Alberto Narváez, con sus secretarios, directores 
generales, de área y demás personal de la dependencia, ofreció una comida a Ignacio Hernández Arriaga, quien hasta 

hace unos días fungió como subsecretario de Agronegocios de dicha dependencia. Nacho, como todos le conocen, se ganó el 
afecto de sus compañeros. 

Que luego de los rumores sobre la posibilidad de que Hidalgo albergará el festival de rock pesado Hell and Heaven, fue el 
mismo gobernador Francisco Olvera quien descartó ayer que la entidad pudiera albergar el multitudinario evento. El 

mandatario señaló que ante la premura para su realización la entidad carece de las condiciones de infraestructura 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Hagan sus apuestas para saber cuál será el próximo obstáculo para la refinería Bicentenario 
 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

No tuvo desperdicio la intervención de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo, Geraldina 
García, en la primera sesión ordinaria del Comité Estatal Intersecretarial de la Cruzada Nacional contra el 

Hambre, efectuada ayer. La funcionaria reconoció que el acceso a los derechos sociales establecidos en la Constitución 
sigue siendo un reto en el país, pues, según el Coneval, en 2012 86.9 millones de personas en México tenían al menos una 

carencia social. Y es que a pesar de los altos montos de inversión realizados por los tres órdenes de gobierno durante el 

sexenio de Felipe Calderón en el rubro, no se registraron mejoras sustanciales en los indicadores de ingreso, dijo García. Las 
causas: dispersión de recursos, existencia de duplicidades, falta de definición en la población objetivo, escasa coordinación 

interinstitucional y poca claridad y rigor en metas y objetivos. La secretaria agregó que uno de los grandes temas nacionales 
de pobreza se encuentra en  los municipios. ―La gran diversidad existente en los dos mil 456 municipios y demarcaciones 

territoriales del país revela contrastes socioeconómicos amplios, donde, sin embargo, el común denominador es el crecimiento 
de la pobreza en el ámbito urbano y rural. Este aumento de la pobreza puede atribuirse a la falta de focalización y a una 

inadecuada orientación de la inversión pública de combate a la pobreza municipal‖, planteó. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que algunos delegados federales y secretarios de la administración estatal llegaron 

tarde a esta reunión, donde se dio a conocer que en 2013 fueron invertidos más de 900 millones de pesos en 942 mil 
acciones para los cinco primeros municipios hidalguenses que integraron la cruzada –Huehuetla, Huejutla, San Bartolo 

Tutotepec, Xochiatipan y Yahualica-, además de que se confirmó la incorporación de otras 13 poblaciones del estado: 

Pachuca, Tulancingo, Tula, Acaxochitlán, Calnali, Cuautepec, Huautla, Huazalingo, Ixmiquilpan, Pisaflores, San Felipe 
Orizatlán, Tepehucán de Guerrero y Tlanchinol. Para llegar al lugar que les fue asignado en la Sala del Pueblo, los 

impuntuales tuvieron que abrirse paso entre asistentes y reporteros. 

 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Contar con un padrón actualizado que refleje de una forma efectiva perfiles y condiciones de familias a las que deberán llegar 

los programas sociales implementados por el gobierno estatal es uno de los objetivos que busca la Sedeso, para de esta 
forma garantizar que los apoyos serán recibidos sólo por aquellos que más los necesitan. La dependencia observó ya algunas 

anomalías relacionadas con estas listas, por lo cual resulta indispensable actuar para evitar las especulaciones y responder de 
manera transparente a la población. 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Karla Gamboa. Como titular del Voluntariado en la Secretaría de Finanzas, Karla Gamboa pone de manifiesto sus 
habilidades en lo concerniente a organización, pues de manera eficaz afina cada uno de los detalles para desarrollar en 

municipios diversas acciones que permitan que los hidalguenses gocen de mejores condiciones de vida. De ese modo, expone 
su capacidad cuando de ayudar a quien más lo necesita se trata. 

 

Abajo-: Sandra Vera. Vera Vargas aparece como un agente negativo en el DIF de Mineral de la Reforma, pues en lugar de 
favorecer las labores concernientes al desarrollo social obstaculiza las acciones que en esa materia promueven tanto la 

primera dama de este municipio, como la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia a 
escala estatal. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

SUPERVISIÓN 
El sábado pasado el ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Gerardo Sosa, 

supervisó los últimos detalles de la remodelación de las instalaciones donde se ubicaba la unidad deportiva de 

la Compañía Real del Monte y Pachuca. Hoy dichas instalaciones serán inauguradas por el gobernador Francisco Olvera 
en el marco del informe anual del rector Humberto Veras, que tendrá verificativo mañana. 

 
ACTUALIZACIÓN 

La semana próxima el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, encabezará la presentación de la 

actualización al Plan Estatal de Desarrollo. Cabe recordar que este plan es el eje rector de las acciones emprendidas por 
la actual administración estatal y que ahora será actualizado para estar acorde con los cambios políticos, sociales y 

económicos de la entidad, pero también motivado por el logro de diversas metas que ahora será posible ampliar. 
 

AGUA 
Todo un problema generó que pobladores de comunidades aledañas a la presa Endhó denunciaran que uno de 

los pozos para abasto del agua potable había sido contaminado por filtraciones hacia ese embalse. Aunque las 

autoridades estatales clausuraron el pozo, la falta de atención a las denuncias previas provocó que los 
habitantes y grupos ambientalistas los culpen por supuestos daños a la salud entre varias personas que 

habrían sido generados por la ingesta del líquido contaminado. La población afectada se mantiene en protesta por tal 
situación y aunque ya hicieron estudios para descartar afectaciones a la salud, los ánimos están más que encendidos. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Empresas se echan "bolita" por Línea 12: Dos de los tres integrantes del consorcio constructor de la 

Línea 12 del Metro rechazaron ser los responsables del diseño de las vías, uno de los elementos que provocó la suspensión 
del servicio en su tramo elevado.  El director general de Ingenieros Civiles Asociados (ICA), Alonso Quintana Kawage, 

explicó que la francesa Alstom fue la empresa encargada de realizar el estudio de tendido de vía de la Línea Dorada, y a ellos 

únicamente les correspondió construir sobre ese trazo.  Sin embargo, Alstom informó que el Sistema de Transporte Colectivo 
(STC) Metro contrató a una empresa independiente de las tres que integran el consorcio para elaborar esta tarea, y que la 

compañía francesa sólo se encargó de la electrificación de los rieles.  El consorcio constructor de la Línea Dorada está 
integrado por las empresas mexicanas ICA y Carso y la francesa Alstom. Por contrato, la empresa portavoz de la obra es ICA. 

Grupo Carso rechazó fijar posición sobre el tema.  En entrevista con EL UNIVERSAL, el director de ICA consideró que el 
cierre parcial del servicio no era necesario, pues se podía trabajar y dar mantenimiento nocturno.  ―Es un hecho que se 

estaba bajando la velocidad del tren. Pero al grado de cerrarla, eso es nada más de ellos, nosotros seguíamos haciendo el 

mantenimiento y tal vez podía seguir abierta la línea. Pero cuando estás hablando de la seguridad de tanta gente, y si los 
expertos les dijeron, con un mínimo de probabilidad de que hubiera cualquier accidente, los entiendo que la cierren‖, explicó.  

Aseguró que está en ―constante comunicación‖ con el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y el director del 
STC, Metro, Joel Ortega, y por eso sabe que desde hace dos semanas el gobierno local evaluaba suspender el servicio en 

11 de las 20 estaciones que comprenden el tramo elevado. También detalló que el gobierno local aún no le ha pagado 4.5 mil 

millones de pesos por obras adicionales y por las cuales el consorcio demandó a esta administración.  Dijo que las empresas 
están dispuestas a colaborar con las autoridades capitalinas, ―pero esta vez piden se firme un nuevo contrato‖. Sin embargo, 
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aclaró que el nuevo contrato tendría que firmarse con Alstom, que es la empresa dedicada a dar mantenimiento de las vías.  

Insistió en que las fallas en el Metro no se pueden atribuir a la construcción de las vías, pues el riel se diseñó con base en las 

especificaciones que en su momento hizo el Metro y que el desgaste se debe a la incompatibilidad de la llanta de los trenes 
arrendados a CAF.  ―El especialista en mantenimiento de líneas —de nuestro consorcio— es Alstom, y lo correcto es que la 

contraten para apoyar el mantenimiento, pero tiene que ser por contrato, no puede ser a la fuerza ni de buena fe‖, advirtió.  
Desde que se inauguró la obra en octubre de 2012, ICA asegura haberle dado mantenimiento por las noches, diariamente. 

Ello representa un costo anual de 400 millones de pesos, con una flotilla de 100 personas por día.  

(Elena Michel, primera plana) 

La Jornada- SHCP: fraudes por todos lados en tratos de Oceanografía: Todas las instituciones públicas o privadas 

que tuvieron alguna relación con la empresa Oceanografía fueron afectadas por el fraude que se cometió y no solamente 
Petróleos Mexicanos (Pemex) o el grupo financiero Banamex, dijo el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien descartó 

que el gobierno federal vaya a rescatar a ese corporativo. Interrogado sobre el tema Oceanografía, empresa que fue 

intervenida por las autoridades la semana pasada, el funcionario adelantó que organismos como los institutos Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y probablemente el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), también fueron afectados. Confirmó además que ya fue intervenido el equipo de futbol 
Gallos Blancos de Querétaro, a raíz del mismo proceso en contra de Oceanografía, aunque en este caso fue la Procuraduría 

General de la República (PGR) y aún no se transfiere al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE). Se busca 

asegurar la debida operación de Pemex A pregunta específica sobre el proceso de intervención de Oceanografía, Videgaray 
rechazó que se trate de un rescate a una empresa privada y dijo que fue más bien para asegurar la debida operación de 

Petróleos Mexicanos y salvaguardar las fuentes de empleo, pues ya se estaba generando un conflicto no solo operativo, sino 
de carácter social. Pero también, completó, para lograr una solución ordenada del problema financiero que generó el fraude 

cometido por la empresa. ‗‗El gobierno está interviniendo en el caso Oceanografía, primero, para preservar y asegurar la 
debida operación de Pemex; segundo, para proteger las fuentes de empleo –ayer la Secretaría de Hacienda, a través del SAE, 

cubrió los adeudos pendientes que tenía con los trabajadores, pues se estaba generando un conflicto no solamente operativo 

sino social–, y por supuesto para coadayuvar a generar condiciones ordenadas para la recuperación de los activos de carácter 
financiero de los diversos acreedores. ‗‗Esto es para lo que estamos trabajando; no se trata de rescatar a una empresa 

particular, se trata de proteger la operación de Pemex, de proteger las fuentes de trabajo y de lograr una solución ordenada 
al conflicto financiero que deriva de este fraude que realizó una empresa particular a un banco... ‗‗Los pagos a los 

trabajadores se están haciendo a través de un contrato que Pemex ha realizado con la propia interventoría para garantizar la 

continuidad de los servicios que necesita, es decir, para que (la paraestatal) pueda recibir los servicios –muchos de ellos 
críticos para su operación–, necesita que los trabajadores hagan precisamente su trabajo y por eso se llevó a cabo esta 

estructura jurídica que permite la continuidad de los servicios.‘‘ 
–¿Alguna otra entidad del gobierno federal resultó afectada? 

–A partir de estos hechos algunas entidades del sector público han iniciado investigaciones y han encontrado lo que 

presuntamente pudieran ser irregularidades; es el caso del IMSS, del Infonavit, y creo que todas las entidades del sector 
público –y estoy seguro también del sector privado– que tuvieron algún tipo de relación económica con esta empresa estarán 

haciendo las investigaciones conducentes. 
–¿Nafin y Bancomext? 

–No, ninguna de las dos. 
(Víctor Cardoso, primera plana). 

Excélsior-Las constructoras violaron contratos; debieron garantizar seguridad en Línea 12:  El contrato que 

firmaron las constructoras del proyecto de la Línea 12 del Metro establece que ellas son responsables de que toda la 
infraestructura cumpliera los requisitos de seguridad y calidad para su operación diaria. De acuerdo con el contrato 8.07 C0 

01 T.2022 para la construcción de la Línea Dorada, en las primeras cláusulas del documento se especifica que el consorcio 

integrado por ICA, Carso Infraestructura y Construcciones (CICSA) y Alstom Mexicana debía realizar los estudios y análisis 
necesarios para el correcto funcionamiento de la infraestructura, los anteproyectos, proyectos ejecutivos, las pruebas, 

inclusive con trenes, y puestas en servicio, hasta la terminación final de la obra. Esas fallas han costado que 11 de las 20 
estaciones con las que cuenta la Línea 12 se encuentren cerradas para su restauración. Alonso Quintana, director general de 

ICA, dijo en entrevista televisiva que sabían que los trenes eran inadecuados, pero que no informaron públicamente del 
problema, al pensar que no era de su competencia. 

Contrato exhibe a ICA 

Las constructoras encabezadas por ICA deberán responder por las fallas en la infraestructura de la Línea 12 del Metro, 
aunque busquen hacerse las desentendidas. Según el el contrato 8.07 C0 01 T.2022 para la construcción de la denominada 

línea dorada Tláhuac-Mixcoac del Sistema de Transporte Colectivo Metro, en poder de este diario, en las primeras clausulas 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/13/948425
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del documento se específica que el consorcio integrado por ICA, Carso Infraestructura y Construcciones (CICSA) y Alstom 

Mexicana debían realizar los estudios y análisis necesarios para el correcto funcionamiento de la infraestructura, los 

anteproyectos, proyectos ejecutivos, las pruebas, inclusive con trenes, y puestas en servicio, hasta la terminación final de la 
obra. Hoy esas fallas han costado que 12 de las 20 estaciones con las que cuenta la Línea 12 se encuentren cerradas para su 

restauración, y se podrían sumar el resto en los próximos días. Según el expediente RR.SIP.1999/2012 del Instituto de Acceso 
a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federal en poder de Excélsior, en el contrato firmado 

entre el GDF y el consorcio constructor, se asegura que los sistemas deberían de ser entregados el 31 de octubre de 2012 

(luego de varias modificaciones en las fechas de entrega), los cuales deberían de ser instalados y probados, operando los 
trenes con los sistemas de señalización y radiofonía, para su correcto funcionamiento. En ninguno de los apartados sobre las 

certificaciones de funcionamiento de la compañía se mencionó que los trenes eran 
inadecuados a las vías. Alonso Quintana, director general de ICA, señaló ayer en entrevista televisiva, que no informaron de 

este problema, "pues no pensamos que era de nuestro alcance, o que se iba a agravar este problema". Por su parte, Marcelo 
Ebrard, ex jefe de Gobierno del DF, señaló que nunca supo de la incompatibilidad, y que ponía a disposición de los 

interesados, 240 mil copias de documentos de cinco años de trabajos en la Línea 12 del Metro. El contrato, como publicó ayer 

Excélsior, terminó costando 26 mil millones de pesos, cuando en la firma del mismo, fechado el 17 de junio de 2008, se 
estimaba que sería de 17 mil 583.5 millones de dólares. La que fuera una de las principales obras del Gobierno de Marcelo 

Ebrard en transporte público, presenta actualmente fisuras en cuatro mil 800 durmientes (que sirven para fijar las vías), así 
como un desgaste ondulatorio de los rieles, entre otras muchas fallas detectadas. Ayer, luego de conocerse la decisión del 

gobierno del DF de suspender 11 de 20 estaciones de la nueva línea inaugurada el pasado 31 de diciembre de 2012, las 

acciones de la constructora ICA cayeron en la Bolsa Mexicana de Valores 2.94% a 22.77 pesos al cierre de la jornada. 
Más errores 

En el Informe de Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2010, realizado por la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), bajo el tema de Auditoría de Inversiones Físicas: 10-A-09000-04-1148, se seleccionó el contrato 8.07 C0 01 

T.2022 de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, para su evaluación y comprobación. La obra, que en 2010 
se encontraba en proceso de ejecución con un monto total pagado al 31 de diciembre de ese año por 11 mil 746.9 millones 

de pesos, presentaba sus primera fallas. En el índice nueve del informe se señala que se detectaron trabajos de mala calidad 

en los frentes Talleres Tláhuac, Estación Tláhuac, intertramo Tláhuac-Tlaltenco, Estación Tlaltenco, Estación Periférico 
Oriente, Estación Calle 11, Estación Parque de Los Venados y Estación Zapata, en lo que respecta a elementos estructurales 

construidos de concreto armado como muros, columnas, escaleras y trabes. Después de varios meses se logró que la 
constructora cumpliera, pero aumentó el tiempo de entrega de la obra, en repercusión del Gobierno del DF. 

Hubo mala certificación de contratista 

A finales de octubre de 2012, más de 20 expertos en seguridad en transporte de la compañía multinacional ILF Consulting 
Engineers, contratada desde 2009 por 119.3 millones de pesos para certificar internacionalmente que la obra de la Línea 12 

del Metro garantizara el resguardo de los pasajeros, daban su dictamen final. La línea 12, que cuenta con 20 estaciones y 
24.5 kilómetros de longitud, fue certificada como segura y con materiales de calidad. Ayer, a un año cuatro meses de uso, 12 

de las 20 estaciones de la denominada línea dorada han sido cerradas por fallas. Los trabajadores del sindicato de Metro se 

preguntan: ¿dónde quedó la certificación internacional de seguridad y calidad? La actual administración del Gobierno del 
Distrito Federal ha obligado al consorcio encargado de la construcción del transporte (ICA-Alstom-Carso) a que explique qué 

fue lo que pasó, y que no se lave las manos asegurando que ellos cumplieron con el contrato establecido, sin conocer qué 
tipo de trenes utilizarían su infraestructura. Según el contrato número 9. 07 CD 03.M.3.004 en poder de Excélsior, la 

compañía DB International GMBH, asociada con ILF Beratende Ingenieure A.G., TÜV SÜD Rail GMBH y Hamburg Consult 
GMBH, fueron las encargadas de dar el servicios de consultoría técnica especializada para la revisión, verificación, validación, 

dictaminación y certificación de seguridad de la operación general, control técnico y calidad de los suministros extranjeros 

correspondientes a la Línea 12 del Metro Tláhuac-Mixcoac del STC. A pesar de haber certificado "errónamente" la seguridad y 
buena operación de la infraestructura al ganar la licitación pública 30132001-001-09, nuevamente ILF Consulting Engineer ha 

sido contratada para analizar los actuales problemas, lo que salta a los trabajadores del sindocato. Vale señalar que las áreas 
que fueron analizadas y puestas a prueba para la expedición del certificado fueron precisamente la correcta colocación de los 

durmientes y barras guías, así como las de pilotaje automático, señalización, suministro de energía y operación general.          

La firma suma fallas y resta ingresos 
Los ingresos de ICA se desmoronan. La empresa no ha logrado ganar nuevos proyectos de infraestructura en el competido 

mercado actual. Actualmente muestra una importante caída en sus ingresos. El año pasado sus ventas solamente fueron de 
29 mil 556 millones de pesos, es decir, 22.4 por ciento inferiores a lo reportado en 2012, cuando obtuvo 38 mil 122 millones 

de pesos. Se trata de la mayor caída en ingresos que la compañía ha tenido en los últimos diez años, y sus ventas actuales, 
son, inclusive, inferiores a las que tenía en 2009, año de la crisis. Pero además de que sus ventas van en picada, sus 

ganancias también son frágiles. Éstas comenzaron a deteriorarse desde 2011, año en que su utilidad neta fue de mil 790 
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millones de pesos. Al  cierre del año pasado la cifra fue de mil 466 millones. Al desmoronamiento de sus resultados hay que 

sumar proyectos como la Autopista del Sol, que dejaron ver algunas fallas en su construcción. Sin embargo, Alonso Quintana, 

director de ICA, solamente se escudó del problema, que dejó incomunicada a la ciudad de Acapulco por varios días, diciendo 
que había poco presupuesto y que se tuvo que construir a contrarreloj. Ahora, a su lista de proyectos con problemas, se 

suma la construcción de la Línea 12 del Metro, la cual está detenida debido al deterioro en los rieles. 
Responsables 

ICA asegura que los problemas se presentaron porque Construcciones y Auxiliar de Ferocarriles (CAF México) entregó trenes 

que no eran compatibles con la infraestructura que se construyó. Sin embargo, CAF aclaró que ―todos y cada uno de los 
trenes fueron sometidos a rigurosas pruebas estáticas y dinámicas, realizadas por el personal de CAF y atestiguadas por el 

personal del STC, quien certificó el cumplimiento cabal de los parámetros de operación." 
-Eréndira Espinosa 

(Paul Lara, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Y los asesinos materiales?: El abogado Eduardo Quintero acierta y, contra la marranada histórica de que el Ministerio 

Público trate a los acusados como culpables, su lógica pone a prueba el espíritu del nuevo Código Federal de Procedimientos 
Penales, cuyo sustento esencial está en la presunción de inocencia. Tiene a su cargo la representación legal de Hipólito Mora, 

el dirigente de autodefensas contra quien pesa el señalamiento de haber sido ―copartícipe‖ de un doble asesinato. El abogado 
recuerda que el inculpado no tiene la obligación de probar su inocencia, porque ésta se da por presumida y que, en todo 

caso, ―lo que debemos demostrar es que no hay pruebas que acrediten que efectivamente tuvo alguna participación en ese 

ilícito‖. ¿Podrá el MP sostener en tribunales que Hipólito Mora es el ―autor intelectual‖ cuando ignora todavía (a una semana 
de cometidos los crímenes) quiénes son los homicidas materiales? Entre sus pares, Hipólito Mora es el mayor impulsor de la 

intervención del Estado en el desastre michoacano y su gente, por cierto, es la única que ya fue desarmada. La de sus 
enemigos no. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

 
Solicité una tarjeta informativa a quienes enfrentaron a La Familia michoacana el 8 y 9 de diciembre de 2010. Recibí en 

respuesta una sucinta descripción de hechos: 

Primer momento 
* El área de Inteligencia de la Policía Federal recibió información de que El Chayo estaba en una reunión. Se armó el 

operativo para capturarlo. 
* Después de horas de enfrentamientos (―los delincuentes colocaron múltiples retenes‖), se detectó con un dron un 

―impresionante convoy de camionetas‖ en la Sierra Madre del Sur, entre Apatzingán y Tumbiscatío. 

* Un helicóptero alcanzó al convoy. Los delincuentes abrieron fuego contra el helicóptero, que en esa época no estaba 
artillado. Los policías federales respondieron con sus fusiles. 

* Se detectó en la frecuencia de radio de los delincuentes y en teléfonos celulares que El Chayo murió bajo ese fuego. ―Un 
informante confirmó haberlo visto en el suelo con una herida en la cabeza‖. 

Segundo momento 
* Los delincuentes le hicieron un ritual luctuoso en homenaje y clamaron venganza (algunos medios difundieron partes de un 

video de esa ceremonia, donde habló La Tuta). 

* Cerca del lugar de los enfrentamientos, los delincuentes colocaron cruces por los muertos, entre ellas una con el nombre de 
El Chayo. Repregunté si la información del área de Inteligencia de la Policía Federal fue proveída por Estados Unidos. Recibí 

en respuesta un escueto: ―Muy probablemente‖. Y una frase final: ―Fue un error no haber insistido que la información de la 
muerte de El Chayo no estaba confirmada y podía revertirse. Se manejó información imprecisa‖.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

El Metro que arrolló a Marcelo: 

En el último día de la Presidencia de Felipe Calderón, 30 de noviembre de 2012, Marcelo Ebrard tuvo su primer acto oficial 
con él: la inauguración de la Línea 12 del Metro, su obra insignia, construida por el consorcio ICA-Carso-Alston A los cinco 

días, le entregó el Gobierno de la Ciudad de México a su sucesor, Miguel Mancera, quien designó a Joel Ortega como director 
del Sistema de Transporte Colectivo Metro, pero ratificó en la dirección del Proyecto Metro del Distrito Federal PMDF a 

Enrique Horcasitas, encargado de la construcción y operación de la nueva línea. Ortega, quien había sido cesado por Ebrard 

tras la tragedia del News Divine en junio de 2008, comenzó a registrar una serie de fallas en esa línea, que lo llevó a 
suspender, durante meses, el servicio nocturno en varias estaciones, pues se reportaban vibraciones producto de 

ondulaciones que afectaban la velocidad y la seguridad de las 430 mil personas que lo utilizaban diariamente. Esos reportes 
periciales llegaron a tal punto, que después de consultar con Miguel Mancera y escuchar a especialistas y ante el riesgo real 

para la seguridad de cientos de miles de usuarios, se tomó la decisión de suspender las operaciones en 11 de las 20 

estaciones de la Línea 12 y en 11 de sus 20 kilómetros, como se anunció el martes. A esto salieron Marcelo Ebrard, a decir 
que la obra fue aprobada por el consorcio internacional, y las constructoras a deslindarse diciendo que los trenes no son 

compatibles con las vías, y que ellos son ajenos. Pero yo pregunto: ¿no hay una responsabilidad, digamos profesional, para 
no entrar en los terrenos éticos o morales, del consorcio constructor de al menos haber dicho en su momento lo que ahora 

declaran como una excluyente de responsabilidad? Porque a mí no me cuadra que en una obra de esa magnitud, 24 mil 
millones de pesos más otros 4 mil que reclaman, los constructores no tengan parte de la responsabilidad global y más cuando 

está de por medio la seguridad de miles de personas, que se puso en riesgo. 

RETALES 
1. TRENES. Alonso Quintana, director de Empresas ICA, y en representación de Carso y Alston, dijo que los trenes de la 

Línea 12 son incompatibles con las vías. A esto respondió ayer Marcelo Ebrard: A mí  nunca me dijeron; 
2. ROMERO. Cecilia Romero, presidenta del PAN, confirmó a Jorge Luis Preciado como coordinador de los senadores, luego 

de que éste se lanzara contra el ex presidente Calderón por los casos de Oceanografía y la falsa muerte de Nazario Moreno; 

3. REGISTROS. Gustavo Madero registró ayer su candidatura por la presidencia del PAN y hoy por la tarde lo hará Ernesto 
Cordero. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de que el gobierno federal decidió no rescatar Oceanografía, tras destaparse el escándalo de los presuntos 
fraudes de la empresa contra Pemex, Banamex, IMSS e Infonavit, con los trabajadores la cosa será distinta. 

Se prevé que el presidente Enrique Peña Nieto acuda la próxima semana a Campeche para dar ayuda a los miles que han 

perdido sus fuentes de empleo y, dicen en Los Pinos, ―son los más afectados y los que menos responsabilidad tienen‖. 

:Que por más que Marcelo Ebrard se desmarque de las fallas en la Línea 12 del Metro, las cosas siguen apuntando a 

errores, descuidos o negligencias ocurridos durante su administración. 

Con el deslinde de la Secretaría de Obras del DF y del consorcio ICA-Carso-Alstom en la incompatibilidad de las vías con los 
trenes adquiridos, ahora todo se enfila hacia el hombre a quien Ebrard designó director del Proyecto Metro, Enrique 

Horcasitas, quien en medio de la crisis no ha salido a dar una sola declaración. 

:Que en el Senado se comenta que después de su encontronazo con la UNAM y con el gobierno de Guerrero, al ombudsman 

nacional, Raúl Plascencia, se le siguen complicando las cosas. 

 Ahora se trata de la integración a la plantilla de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de colaboradores del primer 

círculo de la senadora panista Mariana Gómez del Campo, quien, por cierto, fue quien le organizó el festejo a Plascencia 
cuando fue nombrado titular de la instancia. 

:Que el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, fue el primer sorprendido con la denuncia que 
sus compañeros Fernando Zárate y Rosendo Medina interpondrán contra Alejandro Poiré y Genaro García Luna por 
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dar por muerto a Nazario Moreno, El Chayo, en diciembre de 2010. 

 Y es que los legisladores ―se brincaron‖ la autoridad de su líder parlamentario y conversaron el asunto con el dirigente 
nacional perredista, Jesús Zambrano, quien dio luz verde casi en automático. 

:Que, hablando del caso de El Chayo, el funcionario en el gabinete de seguridad más felicitado es Tomás Zerón, titular de 
la Agencia de Investigación Criminal. 

Y es que al funcionario de la PGR le ha tocado liderar los trabajos de inteligencia contra el narcotráfico y bandas de 

secuestradores, entre ellos el más simbólico, la captura de Joaquín El Chapo Guzmán. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Transporte asesino: El 7 de marzo un microbús de la ruta 368 arrolló a un grupo de 19 estudiantes y dejó muerta a la 

joven Fernanda Vázquez en la capital jalisciense. Miles de estudiantes salieron a protestar el 10 de marzo por los constantes 
accidentes del transporte público. El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, reaccionó ordenando una reducción a la 

tarifa del transporte concesionado de 7 a 6 pesos.  Sin duda hay un problema serio de accidentes de transporte público en 
Guadalajara. En lo que va de este 2014 son ya 14 las muertes provocadas por unidades del transporte público. El Instituto 

Jalisciense de Ciencias Forenses señala que de los 296 fallecimientos por atropellamiento en el área metropolitana de 

Guadalajara en 2013 el 17 por ciento, 51 casos en total, fueron provocados por unidades del transporte público.  El problema 
no se circunscribe a Guadalajara. De las 602,354 defunciones que el INEGI registró en el país para 2012, 17,098 fueron por 

accidentes con vehículos de motor. Éstas son muertes prevenibles que afectan en buena medida a jóvenes. Un estudio de la 
organización México Previene señalaba en octubre de 2013 que 15,300, nueve de cada 10, de las muertes por accidente 

pueden prevenirse. Se trata simplemente de aplicar reglas sensatas.  Bajar la tarifa del transporte público, como ha ordenado 

el gobernador, no es la forma de lograrlo. De hecho, puede ser contraproducente porque aumenta la presión económica que 
hace que los conductores tengan que apresurarse para recorrer sus rutas.  Un chofer de transporte público en Guadalajara 

me cuenta una historia habitual en las ciudades del país. Los conductores trabajan a destajo y dependen para su ingreso de 
las vueltas que puedan dar y el pasaje que puedan subir. Los tiempos mínimos que se les fijan para sus recorridos son tan 

justos que se ven obligados a abandonar toda precaución.  Este problema no se resuelve con el desplante populista de bajar  
de manera artificial la tarifa del transporte público. Por el contrario, esta reducción significa una caída en el ingreso de los 

choferes, lo que sólo generará una mayor presión a los choferes para omitir las más elementales reglas de seguridad.  La 

solución requiere un replanteamiento de la forma en que opera el transporte público. Pagar a destajo a los choferes es una 
pésima medida para las prácticas de seguridad. De hecho, hay cuando menos una ruta en Guadalajara en que los choferes 

hacen una ―polla‖ de la cual se distribuye el dinero a todos los choferes de manera equitativa. Esto disminuye el incentivo 
para las corretizas o carreras. Pero desde hace años el Sistema de Transporte Colectivo de la Zona Metropolitana 

(Sistecozome) establece que el pago a los choferes debe hacerse de una sola bolsa de la que se pague a todos los choferes. 

Casi nadie hace caso.  La solución a la pesadilla de los accidentes del transporte público no es tan difícil. No se trata de bajar 
más los ingresos de los conductores sino de darles certeza en su remuneración. Tener sueldos fijos puede ser la solución si va 

acompañada con reglas que limiten las velocidades de los vehículos y fijen tiempos mínimos para cada parada, como ocurre 
en otros países. Es muy importante, sin embargo, que no sólo se emitan reglas sensatas sino que se apliquen. De poco sirve 

que el Sistecozome haya establecido un nuevo esquema para el pago a los choferes si casi nadie le ha hecho caso.  La peor 

de las medidas es reducir el ya precario ingreso de los conductores. El que ésta sea la solución del gobernador nos señala que 
lo que menos le interesa es resolver el problema.  

LÍNEA DORADA 
Apenas en octubre de 2012 se inauguró la Línea 12 del Metro, la Línea Dorada de la ciudad de México. Un año y cuatro 

meses después ha sido ya necesario suspender la operación para darle mantenimiento mayor. La línea, cuyo presupuesto de 
construcción era de 17,583 millones de pesos, terminó costando más de 26 mil millones.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Si les dan permiso para matar, pues matan: Hipólito Mora estaba viviendo sus 15 minutos de fama. Como uno de los 

líderes principales de los grupos de autodefensa de Michoacán, daba entrevistas a diestra y siniestra. Elocuente, nos trataba 
de convencer de las virtudes de sus muchachos, que se habían organizado para combatir a Los Caballeros Templarios. Ante la 

falta de autoridad del Estado —que no podía resolver los secuestros, extorsiones y asesinatos de los criminales—, Hipólito 
argumentaba que no había quedado de otra más que armarse y agarrarse a balazos con los Templarios para restituir el orden 

en la Tierra Caliente. En este proceso, el gobierno estatal de Fausto Vallejo y el federal de Enrique Peña toleraron a estos 

grupos de autodefensa e incluso los utilizaron para combatir a  los Templarios. Tenían, al parecer, permiso para matar. Y eso 
es precisamente lo que hicieron. Incluso el propio Mora, quien ahora comparece en la Procuraduría acusado de ser el autor 

intelectual del homicidio de otro supuesto líder de las autodefensas, Rafael Sánchez Moreno, El Pollo, y un individuo de 
nombre José Luis Torres Castañeda, Nino. El gobierno, en particular el comisionado para la Seguridad y Desarrollo 

Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, está haciendo lo correcto al detener a Mora, enviando así el mensaje de que ya no 

se va a tolerar que las autodefensas maten. Que, a partir de ahora, el que asesine se va al bote. Lo siguiente es, sin duda, 
aun más complejo: desarmar a los grupos que están armados hasta los dientes y, a los que quieran seguir en el asunto de la 

seguridad, integrarlos a los cuerpos policiacos o militares. Ambas acciones ya las ha anunciado el gobierno, pero, al parecer, 
ni lo uno ni lo otro se ha logrado. Lo que sí ha ocurrido es que, en medida en que las autodefensas, con la ayuda del 

gobierno, le han ganado terreno a los Templarios, comenzaron las diferencias entre ellos. Es lo que le pasó a Hipólito Mora, 
quien controlaba las autodefensas de la comunidad de La Ruana, donde él mismo tiene su rancho limonero. Resulta que el 

líder de la comunidad vecina de Buenavista, Luis Antonio Torres, conocido como El Americano, movilizó a su grupo rumbo 

a La Ruana, lo cual no le gustó nada a Mora. Hipólito incluso llegó a declarar que El Americano era igual que los 
Templarios, por lo que había que impedir que se estableciera en La Ruana. Solicitó, para tal efecto, la ayuda de la Policía 

Federal y los soldados. El comisionado Castillo anunció que mediaría entre los dos grupos. La tensión, de acuerdo con la 
prensa, creció mucho. En eso estaban cuando se anunció la detención de Mora por ser el presunto homicida intelectual de El 
Pollo. Al parecer sospechaba que éste era un Templario que había infiltrado a las autodefensas. No sólo eso. Ahora también 

surge información en el sentido de que el propio Mora hacía lo mismo que los Templarios, es decir, robar y extorsionar: ―En 
la plaza central de La Ruana, cerca de 600 personas se congregaron. Ahí el presidente municipal Luis Torres, quien no 

aparecía en el lugar desde hace un año, les informó junto con el síndico que Hipólito Mora había sido destituido de las 
autodefensas y que el gobierno federal pondría a partir de este jueves ministerios públicos que recibirían denuncias contra 

Hipólito. ‗Es momento de denunciar las extorsiones y robos que realizó Hipólito en la región, debe regresar las hectáreas 
que se robó junto con el ganado y las herramientas de trabajo. Ahora sí pueden denunciar sin miedo; él ya no está aquí‘, 

señaló al pueblo reunido quien dijo llamarse Ramón y quien se identifica como síndico del municipio de Buenavista‖. Lejos 

estamos de que se resuelva el problema en Michoacán. Parece, de hecho, que estamos entrando a una nueva fase. Algunos 
de los grupos de autodefensa comienzan a sospechar que los Templarios, ante la derrota, están infiltrándolos. Incluso se 

acusa que las autodefensas están realizando los mismos delitos que los criminales Templarios que controlaban los territorios 
antes que ellos. Las acusaciones van y vienen. Los habitantes de La Ruana desconfían de sus vecinos de Buenavista. El 

gobierno está en medio de todo eso. Por lo pronto, al procesar a Mora por presunto homicidio, el gobierno está enviando el 

mensaje correcto de que no por ser autodefensa se tiene licencia para matar. Ojalá así lo entiendan… 

Ausencia 

El autor se tomará un par de días en el puente vacacional que viene, por lo que esta columna volverá a aparecer el miércoles 
19 de marzo 

 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Una cena con Calderón en Boston 

TAN GRANDE y profunda es la pugna entre los grupos azules que pelean por la dirigencia del PAN, que un distinguido 
militante amagó en una cena informal con abandonar las filas del partido, con la peregrina idea de fundar otra fuerza política. 

Y no crea usted que se trata de un político de rango menor. No, el personaje llegó a ser líder panista, coordinador 

parlamentario y presidente de la República. ¿Cuál es la historia? Durante un convivio con panistas que acudieron a un curso 
en la Universidad de Harvard, don Felipe Calderón dijo a algunos de los asistentes —quienes se manifestaron a favor de la 

reelección de Gustavo Madero— que sería mejor fundar un nuevo partido, porque él no estaba de acuerdo en que el 
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chihuahuense siguiera al frente del panismo, nos relatan. La cena, por supuesto, no llegó a los postres. 

QUIENES TRATAN de vender como un éxito propio el hecho de que el Instituto Federal de Telecomunicaciones haya 
declarado como preponderantes a Televisa y América Móvil son los integrantes de la tribu perredista conocida como Los 

Chuchos. La semana pasada, nos dicen, el equipo político de Jesús Zambrano y Jesús Ortega destapó algunas botellas de 
vino tinto y de tequila para celebrar el fallo del IFT. ―No cabían de la felicidad‖, nos comentan. Y pregonaban a los cuatro 

vientos que la resolución fue consecuencia de los temas que ellos llevaron a la mesa del Pacto por México. 

LA NEGOCIACIÓN entre los representantes del PRI, PAN y PRD para la integración del Instituto Nacional de Elecciones iba 

viento en popa en San Lázaro. Las coordinaciones parlamentarias barajaron la posibilidad de que los cuatro consejeros del 
IFE, María Marván, Marco Baños, Lorenzo Córdova y Benito Nacif, permanecieran en el nuevo órgano electoral, que tendrá 11 

asientos. A partir de la propuesta, negociarían sobre los siete puestos restantes, pero las cuentas le fallaron al negociador 

panista, Juan Molinar Horcasitas, porque los priístas y los perredistas tomaron tres para cada uno y le dejaron una al azul, nos 
cuentan. Claro está, los de Acción Nacional echaron para atrás un posible acuerdo. ¡Faltaba más! 

COMO CUBETADA de agua fría cayó entre senadores que negocian las leyes secundarias de la reforma energética, la salida a 

la luz pública del caso Oceanografía. Legisladores del PRI, involucrados en las pláticas con sus contrapartes panistas, 

aseguran que no pudo haber momento más inoportuno para ventilar el caso con un expediente que salpica las siglas de 
Acción Nacional. Molestos, señalan que alguien no tiene muy claro lo que esta reforma significa para el país y, en especial, 

para la administración del presidente Enrique Peña Nieto. 

DEFINITIVAMENTE el ex candidato presidencial de las izquierdas no pierde el tiempo. Andrés Manuel López Obrador está 

bastante repuesto del mal cardiaco que lo sacó de combate en diciembre pasado y ahora sabemos a qué se dedicó en su 
convalecencia: escribir un nuevo libro, que presentará el próximo lunes. Neo Porfirismo, hoy como ayer, es el título en el que 

aborda la trasformación del régimen priísta, ahora aliado del panismo. En la portada del ejemplar tiene los rostros de los ex 
presidentes Porfirio Díaz y Carlos Salinas de Gortari, este último villano favorito del lopezobradorismo. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CON ESO de que las autoridades tapan el pozo hasta que se ahoga el niño, en el caso de Oceanografía se ponen a investigar 
hasta después de que estalla el escándalo. 

Y, PEOR AÚN, en este caso la bronca no tiene nada que ver con los súper contratos de la empresa con Pemex, sino con el 

fraude que le hizo a Banamex. 

ANTE ESTO, resulta extraño que ni la todavía existente Secretaría de la Función Pública o la Auditoría Superior de la 

Federación apliquen una técnica básica para estos casos: ―follow the money‖. 

NO EN BALDE se dice que ni el amor ni el dinero se pueden ocultar. Y resulta más que evidente en el caso de los funcionarios 

de Pemex encargados de manejar, precisamente, contratos millonarios con todo tipo de proveedores. 

ES INOCULTABLE que en la mayoría de los casos -por no decir que en todos- el nivel de vida de estos servidores públicos 

naaada tiene que ver con sus ingresos oficiales. ¿A poco para eso se necesita a Sherlock Holmes? Es pregunta elemental, 
querido Watson. 

A PROPÓSITO de la estrategia del gobierno federal en Michoacán, el que anda jalando orejas es Miguel Osorio Chong. 

CUENTAN QUE el secretario de Gobernación se tomó muy en serio las órdenes presidenciales, por lo que cada semana llama 
a todos y cada uno de los integrantes del gabinete para recordarles que deben hacerse presentes en aquella entidad. 

Y, NO SE lo digan a nadie, pero varios secretarios se han llevado su respectivo regaño por no estar al pie del cañón. 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

20 de 20 

2200  

SIN EMBARGO, de lo que se quejan algunos titulares de dependencias federales no es tanto de las reprimendas de Bucareli, 

sino de algunas decisiones de Alfredo Castillo. 

DICEN QUE el comisionado quitó a todos los delegados federales en Michoacán porque no le daban confianza a él… ¡pero sí a 

los secretarios! 

YA REGISTRADO como candidato en la elección interna del PAN, a Gustavo Madero le aconsejaron iniciar su campaña en la 

tierra de su aliado Rafael Moreno Valle. 

Y NO es sólo porque qué chula es Puebla, sino por los 13 mil 500 votos camoteros que representan el quinto padrón 

blanquiazul más importante del país. 

DICEN QUE Madero está pensando si acepta o no la invitación y arranca ahí, este 19 de marzo, su campaña. 

SEGÚN lo que se comenta en Puebla, para convencerlo le garantizaron que tendrá un mitin a reventar con panistas. 

O con no panistas, ¡total!, eso es lo de menos. ¡Faltaba más! 

¡QUÉ ANGUSTIA! A sólo 48 horas de la cita, sigue sin haber sede para el festival de rock pesado Hell & Heaven. 

DADO QUE los estelares son KISS y Guns n‘ Roses, tal vez sería prudente hacerlo en el Inapam, como cortesía para los 
adultos mayores. 

TAMBIÉN podría ser en la Línea 12, pues ahí se va a necesitar mucho metal para reparar los rieles. 

AUNQUE, pensándolo bien, el lugar ideal sería San Lázaro. A fin de cuentas, una horda de irresponsables, reventados y 
escandalosos, difícilmente espantará a los fanáticos del heavy metal. 

(Redacción, página 10) 
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